

Rivesaltes, le 4 juin 2015

À qui veut lire,

J'ai une question pour toi, lecteur. « *Qu'est-ce que la liberté ?* »

La vraie liberté, c'est de pouvoir faire ce que l'on veut, où l'on veut et quand on le veut.

C'est une liberté pure mais, marquée par la loi de l'univers, c'est une liberté restreinte.

Il faut prendre en compte les autres car, comme le dit « *Liberté, Égalité, Fraternité* », on ne doit pas empiéter sur la liberté des autres.

Cela a été probablement écrit par des personnes qui voulaient protéger leur propre liberté, l'associant à deux autres mots. Cela voudrait donc dire que chacun aurait sa liberté, liberté que l'on devrait rechercher.

La liberté la plus totale, ce serait de rester seul, mais ce n'est pas une vie qui me convienne car je veux pouvoir tisser des liens et avoir peur qu'ils se brisent. Je ne veux pas vivre au milieu de personne.

Vivre une liberté totale, c'est un choix qui ne laisse aucune hésitation : on nous a donné des libertés et, pour ne pas les perdre, on doit avoir le courage de désobéir et de penser ce que l'on veut.

Bastien Sacaze

Cette lettre est issue des « Lettres de Rivesaltes ».
Un projet initié par l'artiste Anne-Laure Boyer
pour le Mémorial du camp de Rivesaltes
dans le cadre de son inauguration.

Les lettres y ont été exposées d'octobre 2015 à juin 2016.

La diffusion et la reproduction de cette lettre
sont soumises à l'autorisation expresse de son auteur
et de l'artiste.

L'auteur de cette lettre ne souhaite pas correspondre.

www.lettresderivesaltes.com